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Menos migrantes
"¿Por qué tenemos a toda esta gente
de países de mierda entrando aquí?"

Donald Trump

Donald Trump sigue obsesiona
do con su muro. Virtualmente
todos los días manda mensajes

en Tvvitter y a través de otros medios
exigiendo fondos para construirlo, a
pesar de que, paradójicamente, afirma
que México ya lo está pagando a través
de un nuevo tratado comercial que
todavía no entra en vigor. El presidente
estadounidense ha llegado al extremo
de paralizar el funcionamiento del go
bierno que encabeza en un intento
por forzar al Congreso a darle 5 mil
millones de dólares para la construc
ción. Lo curioso es que la información
migratoria sugiere que el muro es cada
vez menos necesario.

El número de migrantes no auto
rizados que vive en Estados Unidos
ha venido bajando de manera gradual
pero sostenida desde 2007, atando se
alcanzó una cifra máxima de 12.2 mi
llones. Estos representaban entonces 4
por ciento de la población total del país.
Para 2016, último año documentado, el
número total había caído 13 por ciento
a 10.7 millones, los cuales eran el 3.3
por ciento de la población.

"Esta declinación se debe prin
cipalmente a una gran caída en el
número de nuevos inmigrantes no
autorizados, especialmente mexicanos,
que llegan al país. Los países de origen

de los inmigrantes no autorizados tam
bién cambiaron durante ese tiempo,
con una declinación del número que
proviene de México y un aumento de
los que proceden de una sola otra re
gión, Centroamérica, según los últimos
cálculos del Pew Research Center".

Los inmigrantes mexicanos no
autorizados en Estados Unidos baja
ron de 57 por ciento del total en 2007
a 50 por ciento en 2016. El núme
ro de estos mexicanos pasó de 6.9 a
5.4 millones. En cambio, los de otros
países apenas descendieron de 5.3 a
5.2 millones en ese mismo periodo,
mientras que los centroamericanos
aumentaron de 1.5 a 1.9 millones (Pew
Research Center).

Mucha discusión ha habido sobre
las razones de esta disminución en el
número de inmigrantes indocumen
tados y en particular de los prove
nientes de México. Felipe Calderón
se preciaba cuando era Presidente que
el fenómeno era consecuencia de los
beneficios que estaban generando sus
políticas económicas y sociales; hubo
incluso algunos artículos en la prensa
internacional que así lo sugerían.

El inicio de la declinación en
2008, por otra parte, coincidió con
el comienzo de la gran crisis econó
mica que disminuyó la demanda de
trabajadores en la Unión Americana.
Aunque es posible que esta baja en la
necesidad de mano obra haya incidido
en un principio en la inmigración, la
tendencia no se modificó una vez que

se recuperó el crecimiento. El fortale
cimiento de las acciones del gobierno
de Estados Unidos para detener la
migración en la frontera, con un au
mento notable en las deportaciones,
quizá haya tenido también algo que
ver, pero esto no explicaría por qué
ha bajado el número de indocumen
tados mexicanos mientras que el de
centroamericanos ha aumentado.

Cualquiera que sea la explicación,
la información sugiere que la falta o
presencia de un muro no es el factor
fundamental para aumentar o dismi
nuir el ingreso de migrantes sin auto
rización a territorio estadounidense:
es mucho más importante mantener
el crecimiento económico que ha te
nido México y evitar la violencia que
ha destrozado a Centroamérica. Si
Trump quiere cumplir su promesa de
campaña de disminuir la inmigración
ilegal, tendría que prestar atención
a los factores que realmente influ
yen sobre esta El muro no parece ser
relevante.

• SIN DATOS
Dice el presidente López Obrador que
del 8 al 30 de diciembre del año pa
sado se registraron 1,786 homicidios.
Por lo pronto, sin embargo, los datos
de delitos que antes se daban a co
nocer de manera sistemática en la
página del Secretariado Ejecutivo de
Seguridad Pública están congelados
en noviembre.

Entre los factores que influyen la inmigración
ilegal hacia Estados Unidos no está el muro
de Trump.
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A CAUSA de la Cuarta Transformación,
los gobernadores están comenzando a aplicar
la Cuarta Recaudación porque con lo que les quiere
dar la Federación nomás no les alcanza.

DE AHÍ que se están registrando incrementos fuertes
en derechos e impuestos locales, llevándose las palmas
Nuevo León donde los automovilistas ya no pagarán
tenencia, pero sí un refrendo muuuy superior al que
se paga en otros estados.
LAS PROTESTAS contra la medida han llevado al colmo
a los diputados locales de Morena: ya le pidieron
al gobernador Jaime Rodríguez que no aplique
los aumentos... ¡que ellos mismos aprobaron! Pero
como a "El Bronco" le urge conseguir recursos,
se ve difícil que se eche para atrás.

LOS EFECTOS del recorte aplicado por el gobierno
federal se sentirán en varios estados más  Jalisco,
San Luis Potosí o Michoacán, por mencionar
algunos que están recurriendo a alzas en sus
gravámenes o, de plano, se están inventando nuevos
impuestos y derechos, sobre todo vehiculares.
Así que este año la cuesta de enero estará todavía
más empinada para los sufridos contribuyentes.

NO LE DIGAN a Javier Jiménez Espriú para que
no se enoje, pero quienes salieron ganones gracias
al desplante del gobierno de cancelar el NAIM fueron
los tenedores de los llamados Bonos MEXCAT, pues
verán sus rendimientos mucho antes de lo esperado.

CON LA oferta de recompra obtendrán una ganancia
inmediata de 10 por ciento, incluidos 50 dólares por
cada mil de tenencia, más algunos premios como
el pago inmediato de intereses devengados y no
cobrados.

Y AUNQUE la recompra era sólo por mil 800 millones
de dólares, se recibieron propuestas hasta por 4 mil
247.7 millones. De ahí que quienes quedaron fuera
pero aceptaron cambios en el contrato tendrán
su premio de consolación: 10 dólares por cada mil
de tenencia.

EN LA CRUCIAL CAPTURA que ayer logró el gobierno
del Estado de México hay un dato interesante:
la fiscalía mexiquense trabajó de la mano con un grupo
de activistas que apoyó las investigaciones. Así fue
como se detuvo al presunto violador y asesino de una
niña de nueve años, crimen ocurrido el primer día
del año en Valle de Chalco

SEGÚN reveló el propio procurador Alejandro Gómez,
en el proceso para atrapar al supuesto homicida
participó de alguna manera el grupo que encabeza
la tuitera conocida como Frida Guerrera.

AL ACTUAR rápido, el gobierno de Alfredo del Mazo
desactivó sin duda una bomba social cuyos efectos
se pudieron ver el miércoles, cuando decenas
de pobladores de la zona emprendieron una cacería
que, por suerte, no acabó en otra tragedia.
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CIRCUITO
INTERIOR

SEA COMO SEA,
pero cada día cuesta
más trabajo entender
qué tipo de austeridad
es la que busca la
nueva Administración
delaCDMX.

RESULTA OBJETO

de estudio que,
pese a que las metas
de ahorros que se
manejan desde hace
meses son abultadas,
en el Presupuesto
2019 se mantuvo
prácticamente intacto
el rubro de "servicios

personales".
PARA SUMARLE

piedritas al costal,
ayer llamó la atención
la sinceridad

con la que cierto
director dio

a entender que
la austeridad

es importante,
pero que es más
relevante deshacerse

de los viejos

funcionarios y tener
cerca a puro personal
conocido.

YESO SUENA más

a una depuración
típica de las
alternancias...

que a una novedosa
forma de ahorrar.

LA CARA opuesta
de la moneda

es lo que pasa
en Cuauhtémoc.

DICEN QUE, pese
a ser morenista,
el Alcalde Néstor
Núñez anda haciendo

menos pesada
la cuesta de enero

a varios perredistas
que se quedaron
sin trabajo.
TANTO ASÍ que
quienes se andan
mordiendo las uñas

por saber si tendrán
empleo en la Alcaldía
son... ¡algunos
operadores de Morena!
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Buena labor
I engo miedo". Así le dijo el«rp
novio a su flamante mujeri:cita cuando ésta le preguntó

por qué no procedía a la consumación
del matrimonio. "¿Miedo? inquirió
con asombro la muchacha. ¿Poi
qué?". Explicó el nervioso galán: "Ayer
introduje en la cerradura la llave de
mi departamento. Se atoró y ya no
la pude sacar. Luego subí a mi coche
y puse la llave. Se atoró igualmente.
Después, en la oficina, metí la llave
del cajón de mi escritorio. Se atoró
también, y la llave se quedó adentro.
¡Tengo miedo!"... Asistí al Informe de
Gobierno que recientemente presentó
Miguel Riquelme, gobernador de mi
natal Coahuila La verdad, la verdad,
la verdad, me agradó el documento, y
me gustó igualmente la forma en que
se presentó. Repetí tres veces eso de
"la verdad" porque si hablar mal de los
políticos tiene sus peligros, decir bien
de ellos conlleva un riesgo aún mayor.
Pero es obligación de quien escribe en
los papeles públicos comentar tanto lo
malo como lo bueno. La elección de Ri
quelme fue objeto de cuestionamien
tos. Yo mismo señalé su cercanía con el
anterior gobernador y la posibilidad de
que Hiera a ser un mero continuador
del moreirato. Sin embargo, en el bre
ve tiempo de su gestión Riquelme ha
evidenciado una total independencia
de quien lo antecedió en el cargo, y ha

restablecido la unidad y concordia que
estuvieron ausentes en el pasado régi
men. Eso se evidenció en la ceremonia
del citado Informe, a la cual asistieron
representantes de todos los partidos y
personas de la sociedad civil que antes
fueron objeto de acoso por disentir de
la política de quienes detentaban el po
der. La prudencia y mesura del actual
gobernante han hecho que Coahuila
vuelva a ser un estado unido. Todos
opinan que ha sido una agradable sor
presa. La reestructuración de la deuda;
la realización de obras importantes; la
creación de un cuantioso número de
empleos y la seguridad de que goza
mos los coahuilenses son fruto de una
buena labor del Ejecutivo. Y algo más
me gustó del In forme de Riquelme. En
sus palabras finales dijo: "Soy oigullo
samente lagunero por nacimiento, y
orgullosamente saltillense por adop
ción". Al igual que todos los presentes
aplaudí esa manifestación, y lo hice
con las dos manos para mayor efecto,
porque en el régimen pasado Saltillo
fue objeto de absurdo ninguneo por el
hecho de tener administración panis
ta En fin, gustosamente reconozco la
labor de Miguel Riquelme, pues está
redundando en bien para Coahuila y
para los coahuilenses... Capronio de
nunció a la policía la desaparición de
su suegra Horas después un oficial le
informó que ya la habían encontra

do: se había caído en una alcantarilla
sin tapa Preguntó Capronio: "¿Y qué
dijo cuando la sacaron?". Contestó el
agente: "No dijo nada". Indicó Capro
nio: "Entonces no es mi suegra"... En
una cantina del puerto el asiduo pa
rroquiano le preguntó a la chica que
también asistía con frecuencia al esta
blecimiento: "Dime, linda ¿has tenido
üato con marinos?". Preguntó ella a su
vez: "¿Por qué lo piensas?". Respondió
el otro: "Porque he observado que las
bubis y las pompis te suben y te bajan
siguiendo el ritmo de las mareas"... La
señora Smith llegó al Cielo y le pidió
a San Pedro que le dijera si su esposo
estaba allí. "¿Cómo se llama tu ma
rido?" inquirió el portero celestial.
Respondió la señora "John Smith". Le
hizo saber San Pedro: "Tenemos mi
les de John Smiths. ¿Podrías ser más
específica?". Recordó la señora Smith:
"Antes de morir me dijo que se daría
una vuelta en el más allá cada vez que
yo me acostara con otro hombre". "Ah,
sí dijo entonces San Pedro. Ya sé de
quién se trata". Llamó a un ángel y le
ordenó: "Ve y dile al Trompo Smith
que aquí lo buscan"... FIN.

Conlleva riesgos hablar bien
de los políticos, pero no sólo
debe comentarse lo malo.
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KIOSKO

Indignan vacaciones de Arturo Núñez
en San Diego
Al ex gobernador de Tabasco, Arturo Núñez Ji
ménez (PRD), nos comentan, parece que no le
preocupa la exigencia de los legisladores locales

—quienes piden cárcel para él por haber dejado el estado en una
crisis financiera— y ahora vacaciona felizmente en San Diego,
Estados Unidos, acompañado de su familia. A través de las redes
sociales, nos cuentan, fue como se exhibió a don Arturo acompa
ñado de una de sus hijas en un zoológico de la ciudad estadouni
dense, lo que generó una serie de descalificaciones de diversos
sectores, entre ellos los legisladores del PRI y PVEM, quienes pi
dieron al gobernador Adán Augusto López Hernández (More
na), que Núñez Jiménez pague como lo está haciendo Andrés
Granier: con cárcel.

Cuestionan a funcionarios de Rutilio Escandón
Mucho ha dado de qué hablar en Chiapas,
nos platican, el nombramiento de dos per
sonajes en puestos claves para el gobierno
de Rutilio Escandón Cadenas (Morena),
debido a que ambos funcionarios han sido
señalados por presunta tortura. Primero,
nos cuentan, desató polémica la designa
ción de Jorge Luis Llave» Abarca como
fiscal de Chiapas, ya que fue acusado de
haber torturado a detenidos cuando fue ti
tular de la Secretaria de Seguridad Púbica
y Protección Ciudadana, en el último sexe
nio. La molestia por su nombramiento fue
tal, nos dicen, que un centenar de organi
zaciones solicitaron su salida al cargo. Por

otro lado, nos mencionan, la otra elección que ha hecho mido, es
la de José Uriel Estrada Martínez, como titular del Órgano Su
perior de Fiscalización del Congreso del Estado (OSFCE), debido a
que hace unos años lo culparon de homicidio, tortura y la ejecu
ción extrajudicial del campesino Reyes Fenagos, como consta en
expedientes de la CNDH y CIDH. Así, nos señalan, el inicio de
año en Chiapas.
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Se alian morenistas para defender la "4T" en 5CS
Nos dicen que en La Paz, Baja California Sur, funcionarios del al
calde Rubén Muñoz Álvarez (Morena) andan desatados en rales
sociales. En la Dirección de Comunicación Social y secretaria parti
cular, así como en la Dirección de Panteones, nos cuentan, las titu
lares se liaron en dimes y diretes con usuarios de Facebook, co
lumnistas y medios, por supuestas "campañas de desprestigió' en
contra del gobierno municipal, argumentando que quienes los cri
tican tienen tintes políticos y están contra la "4T". Pero eso no es
todo, nos mencionan, pues el propio alcalde ha perdido los estribos
en público y plataformas como Twitter, lanzando ferreas acusacio
nes contra medios de comunicación. Todo indica, nos mencionan,
que aquí no hay quien guarde la calma y predique con el ejemplo.

Pero en Oaxaca, ni el luto los une
Y desde Oaxaca nos cuentan que, al parecer, ni el luto por el ase
sinato del edil y el síndico de Tlaxiaco unió a los morenistas de
la entidad, divididos entre quienes apoyan a la delegada federal
Nancy Ortiz y los que están del lado del senador Salomón Ja
ra. Resulta, según nos dicen, que el mismo día del ataque, el pa

sado 1 de enero, un grupo de diputados
afines a doña Nancy, dio una confe
rencia de prensa para repudiar los he
chos; pero llamó la atención que no
estuvieron los fieles a don Salomón,
entre ellos la coordinadora legislativa
Lauta Mauro Estrada. Asimismo,
nos mencionan, ayer, durante el sepe
lio de autoridaddes, volvieron a notar
se las mismas ausencias. ¡Ups!
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BAJO RESERVA
La mala pata del Pato Zambrano

La incursión de personajes de la vida ar
tística en la política no ha sido muy afor
tunada que digamos. Es el caso, nos di
cen, de Patricio Pato Zambrano, quien
contendió por la alcaldía de Monteney,
Nuevo León. Bajo las siglas del Partido del
Trabajo —Morena y el PES ya no se atre
vieron a registrarlo—, don Pato obtuvo 45
mil 166 votos (14.54%) en los comicios ex
traordinarios del 23 de diciembre. Claro,
nos dicen, el candidato se colgó de los
spots de julio de 2018, para figurar con
Morena, situación que propició una multa
de 80 mil 600 pesos de la Sala Especiali
zada del Tribunal Electoral del Poder Ju

dicial de la Federación. La sanción le salió barata pero Zambrano
quedó muy abajo de los punteros de PRI y PAN. Así que don Pa
to tuvo mala pata en la extraordinaria...

Primer encuentro de Ebrard con embajadores
Todo está listo para la 30 Reunión de Embajadores y Cónsules
de México, que arrancará el próximo lunes en las instalaciones
de la Cancillería. Nos dicen que en este encuentro, el primero
encabezado por el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo
Ebrard, se espera una asistencia conservadora, pues todos los
diplomáticos acreditados en el exterior viajan a territorio mexi
cano con recursos propios, para pasar las fiestas decembrinas
con sus familiares. Pero también, nos alertan, porque ha corri
do la versión de que don Marcelo les va a leer la cartilla por las
quejas que ha recibido la SRE de los recortes presupuéstales, el
cobro de impuestos y otras minucias de la austeridad republi
cana. En pocas palabras y en lenguaje estrictamente diplomáti
co, al que no le guste...

Mike Pompeo, Kirstjen Nielse, Steven Mnuchin, Jared
Kushner, AMLO y Marcelo Ebrard, en julio de 2018
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AMLO agenda viaje a Puebla
En medio de la investigación del desplome del helicóptero en
que murieron la gobernadora de Puebla Martha Érika Alonso y
su esposo, el senador panista Rafael Moreno Valle, el presiden
te Andrés Manuel López Obrador pisará la próxima semana
territorio poblano. Nos adelantan que el tabasqueño hará una gi
ra por varios estados y solo se quedará a dormir el fin de semana
en la ciudad de Puebla para continuar su agenda hacia Morelos.
Nos comentan que no se descarta alguna reunión del mandata
rio nacional con autoridades estatales. Pero no se asuste, pues es
tamos seguros que no hará proselitismo en tierras poblanas, aho
ra que el Congreso local tiene la encomienda de nombrar a un
gobernador interino.

Homenaje a Moreno Valle
Por cierto, los senadores priistas consideraban al líder de la ban
cada del PAN en la Cámara Alta, el poblano Rafael Moreno Va
lle, como su propio coordinador. No, no es una equivocación, es
el efecto de la emoción que embargó al legislador priista Jorge
Carlos Ramírez Marín, consternado por la muerte de su com
pañero panista, quien tenía su escaño al lado del yucateco. "Sí
puedo decir que la persona sentada junto a mí era un hombre
extremadamente meticuloso y ordenado hasta la exigencia. Y
porque se trata de un compañero de esta legislatura y porque se
trata del coordinador de nuestra bancada... de una bancada", co
rrigió inmediatamente don Jorge Carlos en la sesión del jueves
en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.
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Bolsonaro: cinco días
de horror
Despedirán a todos aquellos empleados
de confianza de gobiernos previos que
aplauden Ideologías socialistas y comunistas.
1 tolerancia. "Basta a las ideas socialistas y comu

nistas que en los últimos 30 años nos llevaron
al caos actual.,,", se escuchó de uno de sus mi
nistros. Más allá de una frase incendiaria, es el

«. resumen de una reunión que el presidente de
Brasil tuvo con sus ministros. Sentenció que despedirán a
todos aquellos empleados de confianza de gobiernos pre
vios que aplauden ideologías socialistas y comunistas. Na
die que no abrace la causa que lo llevó a la Presidencia
podrá ocupar un lugar en su gobierno. Su Jefatura de Gabi
nete echó, de inicio, a 320 personas que llegaron mientras
gobernaba el Partido de los Trabajadores, hoy oposición.
"No tiene ningún sentido tener un gobierno con el perfil
que tenemos, con las personas que defienden otra lógl"
ca, otro sistema político, otra organización de la socie
dad...", aseguró Onyx Lorenzoni, el titular de la llamada
Casa Civil.
Derechos. "Atención, atención. Comienza una nueva era.
Los niños visten de azul, las niñas de rosa...", se escuchó
desde el recién creado Ministerio de la Mujer, Familiay De
rechos Humanos, comandado por una de las únicas dos se
cretarias deEstado que hay en los 22 puestos dentro del
huevo gabinete brasileño. No es sorpresa. Jair Bolsonaro
prometió un combate a la ideología de género, garante de
equidad, en su discurso inaugural el martes pasado. En
la orden de trabajo de esta dependencia quedaron fuera

asuntos relacionados a la
comunidad LGBTTT1Q,
para que esto quede cla
ro. Y aunque la ministra
Damares Alves corrigió y
aseguró que su dicho fue
sólo una metáfora, pues
asegura que los menores
pueden vestir del color
que deseen, lo expresado
al momento de recibir el
despacho fue el anuncio
tajante de la agenda que

impulsará. "El Estado es laico, pero esta ministra es terri
blemente cristiana...", remató.
Representación. Más de la mitad de los brasileños se que
da sin representación, el primer círculo presidencial. El
55% de la población pertenece a la comunidad afrodes
cendiente. Dentro en el Gabinete de Bolsonaro no hay un
Solo funcionario con este origen. La otra mujer que integró
a su equipo, Tereza Cristina Correa, se encargará del Mi
nisterio de Agricultura. Y desde éste, se firmó ya un decreto
para que sea el gobierno, únicamente el gobierno, quien
delimite las zonas de reserva indígena. Así, sin diálogo ni
representación de estos grupos. Decreto firmado.
Exterior. Brasil está fuera del Pacto Mundial para la Migra
ción Segura, Ordenada y Regular, que fue ratificado hace
apenas unas semanas por 152 países, incluido éste, cuan
do Michel Temer estaba al frente del gobierno. Con esto,
el país le da la mano a Estados Unidos, su nuevo aliado.
La noticia se la dio el mismo Bolsonaro a Mike Pompeo,
secretarlo de Estado de EU y enviado de Donald Trump a
su investidura. Además, le hizo dos guiños más: la prome
sa de trabajo conjunto contra regímenes autoritarios como
Vengúela, Cuba y Nicaragua; y le habló de su intención de
mudar la embajada de Brasil en Israel, de Tel Avlv a Jerusa
lén, tal como hizo Estados Unidos, acción que avivó el fue
go en la llamada Tierra Santa.
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Trabajo. La jubilación tardaría más para los brasileños. Eso
anunció Bolsonaro en su primera entrevista para la televi
sión de Brasil. Aseguró que impulsará una reforma que ele
ve dos años la edad del retiro para los trabajadores: serían
62 para los hombres, 57 para las mujeres. También afirmó
que revisará la "Justicia del Trabajo", pues considera que
contempla un exceso de derechos que no incentivan la in
versión privada, unade sus prioridades: "Cuando uno pien
sa en producir alguna cosa, cuando ve la cuestión de los
encargos laborales, que molestan a todos en Brasil, esa per
sona desiste de emprender...", declaró.

Cinco días, cinco temas. Así de rápt Jo ha cambiado la
postal brasileña que apunta hacia una derecha peligro
samente radical. El pilón: el nuevo gobernador de Río de
Janeiro, aliado de Bolsonaro, autorizó ya a la policía lo
cal para matar a delincuentes armados como estrategia

para combatir la inseguridad. Así su visión de la justicia.
Y el de Brasil, sólo uno de los varios líderes en el mundo
;que se mueven sobre esas pantanosas aguas que cubren
el nacionalismo.

Nadie que no
abrace la causa
que lo llevó
a la Presidencia

podrá ocupar
un lugar
en su gobierno.
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FRENTES
POLÍTICOS
IFin a los abusos. Ernestina Godoy, procuradora de Justicia ca

pitalina, bajo instrucciones de Claudia Sheinbaum, jefa de Go
bierno, atendió los reclamos de un sector muy vulnerable de la

•sociedad. Y al líder sindical del Heroico Cuerpo de Bomberos,
Ismael Figueroa, le quitaron poder, pero, sobre todo, dieron seguimien
to a los excesos, abusos y pillerías de este hombre que durante los meses
recientes se dedicó a mover como quiso todas las piezas de una corpo
ración digna. Se investiga el ataque que sufrió, pero también las acusa
ciones de venta de plazas y de amenazas a algunos bomberos. "Ustedes
recordarán, fue el año pasado que hubo algún homicidio donde se le se
ñaló a él como autor intelectual, estamos siguiendo esa carpeta también",
abundó Godoy. Es el ocaso del miniimperio que fundó Figueroa. Adiós.

H Desesperado. El secretario de Seguridad Pública de Nue
vo León, Aldo Fasci Zuazua. urgió al Congreso de la Unión
a dejar el debate y definir la creación de la Guardia Nacional

.^propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador.
Admitió que la incertidumbre no deja avanzar en el nuevo modelo de se
guridad, "a pesar de que todos los días en el estado se realizan reuniones
con las fuerzas federales". Por ello hace un llamado muy respetuoso a los
diputados federales y senadores: "Les suplico y urjo a que ya resuelvan
esta situación", pidió. Contrario a quienes critican la creación de la Guar
dia Nacional, Fasci Zuazua confesó que está a favor porque se trata de
personal altamente capacitado. No cumple dos meses en el cargo y ya
clama ayuda. ¿Y dónde queda su esfuerzo personal por encontrar la paz?

m Cirugía mayor. El presidente de México. Andrés Manuel
López Obrador, informó que, de acuerdo con sus análi
sis, el sistema de salud pública del país está "fraccionado

#y abandonado" y propuso su rescate por medio del Ins
tituto Mexicano del Seguro Social, que ya posee una cobertura de 82 mi
llones de personas. Al presentar el Plan Nacional del IMSS 20182024 en
Morelia, Michoacán, subrayó que el abandono fue de tal magnitud que
"está peor que el sistema educativo", el cual fue prioridad política del go
bierno anterior. Añadió que en el pasado la corrupción en el IMSS llegó a
tal extremo que "los políticos se convirtieron en proveedores de medica
mentos". Pero la cura llegó y se llama honestidad. Veremos.

1 *T Crimen al alza. Guanajuato registró ayer una de las jor
nadas más violentas de las que se tenga memoria, con al
menos 23 ejecutados en diversos municipios en la enti

j». Idad. Valle de Santiago, Pénjamo, Tarimoro, Celaya, León,
Salamanca, Acámbaro y Jaral del Progreso, nadie se salva de la violencia.
El derecho de piso es lo más común y no se pueden hacer negocios lega
les porque los sicarios se aparecen para cobrar las cuotas. Fragorosa bien
venida al gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, a quien sugieren
ponerse a trabajar en los delitos del fuero común, a fin de que baje la inci
dencia en delitos de alto impacto, como homicidios dolosos, y que com
bata a los grupos delictivos. Se necesitará una partida para panteones.
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T Claridad. Que nadie se llame sorprendido. El presidente
"fll, / Andrés Manuel López Obrador aseguró que los servidores
V públicos que no transparenten sus bienes patrimoniales no se
*' # sumarán a su gobierno. Hoy él mismo hará pública su decla

ración patrimonial. Y aclaró que aunque la ley permite que un servidor
mantenga privada su información patrimonial, todos los funcionarios de
su administración deben dar a conocer sus bienes e incluir los de los cón
yuges y familiares cercanos. "Esto tiene que cambiar. Me patea el hígado
el saber que organismos internacionales como Transparencia Internacio
nal nos coloca en el sitio 135 en corrupción, como mexicano me indigna,
me molesta. No puedo decir otra palabra, eso se acabó". Nunca estas pa
labras sonaron tan en serio.
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0 CONFIDENCIAL

Advertencia ¿con destinatarios?
El Presidente fue muy claro: "El que no dé a conocer sus
bienes, alegando que la ley no se lo exige, no va a poder
desempeñarse en este gobierno". La advertencia no ha de
haber caído nada bien en dos secretarios de su gabinete,
pues, según la plataforma Declaranet, de la SFP, recha
zaron dar a conocer sus datos patrimoniales y posibles
conflicto de interés en su declaración. Se trata de la titular
de Gobernación, Olga Sánchez Cordero y el de Educa
ción, Esteban Moctezuma.

La aplanadora, que le llaman
Ayer la mayoría de Morena en el Congreso volvió a apli
car su aplanadora. Según denunció la diputada sin partido
Martha Tagle, sus colegas morenistas incluyeron en la
convocatoria para el periodo extraordinario la aprobación
de la reforma constitucional sobre prisión preventiva, cues
tionada por organismos de Derechos Humanos. Peor aún,
lo hicieron sin dictaminar la minuta en comisión, y sin ser
parte de los acuerdos para convocar al extraordinario.

Venezolana increpa
al Presidente
Cada vez que López Obrador viaja en avión, hay gente que
se acerca con sus celulares para tomarse la selfie con el
Presidente... pero ayer fue distinto. Una ciudadana vene
zolana se acercó con su teléfono, mas no para la foto, sino
para grabarlo mientras lo increpaba: "Nuestro país está en
una situación terrible y usted trae aquí a Maduro, como
invitado (...) El sufrimiento... la gente se muere sin medi
camentos, Presidente. La indiferencia también mata, Pre
sidente". La mujer sólo obtuvo la ya conocida respuesta
del mandatario. Él y su gobierno no se meten en asuntos
de otros países.

Sindicato de bomberos,
en la mira
La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, alzó la voz
para advertir que se acabó la corrupción, venta de plazas,
violencia y abusos en el Heroico Cuerpo de Bomberos. Sin
embargo, al encuentro de la mandataria con los vulcanos
no fue invitado aquel a quien acusan de todos esos vicios:
el líder sindical, Ismael Figueroa Flores. El mensaje
fue claro.

¿Las paces con Silvano?
Parece que, al menos para la fotografía, el presidente López
Obrador y el gobernador Silvano Aureoles pudieron
hacer las paces, ayer en Michoacán. En la presentación del
programa del IMSS para esta administración, el Ejecutivo
local elogió las acciones del mandatario federal, pero eso sí,
pidió fortalecer los recursos que se le dan a los estados.

Reyes Magos ecológicos
La titular de la Semarnat, Josefa González Blanco,
advirtió a los niños que los Reyes Magos no entregarán
juguetes a quienes les envíen globos. Resulta que esta bo
nita tradición contamina el ambiente, por lo que llamó a
celebrar "un día de #ReyesMagosSinGlobos". Ojalá, en su
cartita, la funcionaría les pida que la apoyen para que no
vuelva a ser reducido en 20% el presupuesto para temas
ambientales.

Siguen las renuncias en el PRD
Al paso que van, en el PRD se van a quedar solos los cuatro
dirigentes que lo controlan y algunos de sus fieles segui
dores. Esta vez la renuncia fiie de Mara Cruz, una de las
últimas de la corriente Izquierda Democrática Nacional que
quedaban dentro de ese partido.
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LA FERIA

Salvador
Camarería
Q Opine usted:
nacional® elflnanciero.com.mx

@sa|camarena

"Nuestro" hombre
en Washington

esde hace algunas semari nas hay versiones de que
JL=s# el gobierno de Andrés
Manuel López Obrador hará un
nombramiento especial en la em
bajada de México en Washington.
Según diversas fuentes, la Se

cretaría de Relaciones Exteriores,
de Marcelo Ebrard, enviará a esa
representación de nuestro país a
Antonio Attolini, colaborador de
la campaña de López Obrador y
conocido personaje de redes so
ciales y medios de comunicación.
El nombramiento de Attolini,

se dice, es inminente. Llegaría
a incorporarse al equipo de co
municación de la embajada. Esa
representación diplomática, por
si hace falta decirlo, acaba de
estrenar titular. El 21 de diciem
bre, el Senado de la República
ratificó por unanimidad a Martha
Bárcena como embajadora ante
Estados Unidos.

Hace diez años, cuando el avión
que transportaba a Juan Camilo
Mouriño desde San Luis Potosí
al Distrito Federal se desplomó
en Virreyes, también murieron
varios colaboradores del malo
grado secretario de Gobernación,
entre ellos Miguel Monterru
bio, que trabajó varios años en la
embajada de México en Estados
Unidos.

Tras su muerte, el periódico

The Washington Post publicó una
nota sobre él. "Tenía cualidades
excepcionales para un puesto
público: compromiso, talento y
lealtad", dijo al Post el exembaja
dor Juan José Bremer, de quien
Monterrubio fue su agregado de
prensa.
La nota del periódico destaca

cómo Miguel buscaba que los
periodistas dilucidaran sobre

los puntos "más finos" de las
complejas discusiones migra
torias entre Estados Unidos y
México, pero también subraya
cómo les presentaba las "maravi
llas de la cultura mexicana". De
hecho, el diario menciona que
incluso organizaba tours cultu
rales. Aquí la nota http://www.
washingtonpost.com/wpdyn/
content/article/2008/11/05/
AR2008110504351
html?noredirect=on
En una embajada hay diversas

chambas. Pero a Attolini lo ubi
carán, según las fuentes, en co
municación, en manejo de redes
sociales, en una especie de impo
sición por parte de Morena en la
representación más importante
de México en el mundo.

Lo de Attolini y la diplomacia
es un viejo sueño para él. Desde
los doce años, según le dijo a Fer

nando del Collado en 2013, ha
querido ser embajador en las Na
ciones Unidas. En esa entrevista
agregó que "esto de los medios
de comunicación" sus múlti
ples participaciones en mesas de
debate y otros foros mediáticos
para él es "contingente".
Será contingente, pero pinta

un perfil. La duda es si ese perfil
es compatible con una chamba
diplomática. Porque el Attolini
de los medios dice cosas como la
siguiente, que expresó apenas en
octubre pasado.
A propósito de la caravana mi

grante centroamericana que se
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dirigía a Estados Unidos, Attolini
dijo en el programa "Econo Chai
ros", que se transmite en "La 1"
(espacio de Radio Fórmula simul
táneamente aireado en Facebook
Live) que Donalcl Trump es, entre
otras cosas, "un hijo de puta".
Attolini y su compañero en

"La 1" hablaban de cómo Trump
intentó presentar a la caravana
como una amenaza, llegando
a decir que venían "de Medio
Oriente..Supongo que, admi
rado por la capacidad de Trump
para manipular, Attolini exclamó:
"Hijo de puta, es un puto genio
para entender..
A lo anterior agregó estos con

ceptos sobre el actual presidente
de Estados Unidos:
"Es un puto, miserable, cínico,

malviviente... genio".
"No sé si debemos decir eso en

Facebook live", le dijo Ricardo
Moreno, su coconductor.
"Lo es", replicó Attolini, "lo es".
"Porque a mf, insistió Moreno,

"me mama la visa, me encanta
Estados Unidos, me mama te

ner visa, amo Disneylandia, y
si tienen qué frenar a algunos
(migrantes)..."
—"No..."
https://www.youtube.com/

watch?v=d04HaDeJtI0
Attolini dijo lo anterior el 22 de

octubre pasado en el segmento
que se transmite en Facebook live
mientras en Radio Fórmula iban a
un corte comercial. En otra de las
emisiones de "La 1", cuando eso
ocurre, cuando se van solo a Fa
cebook live, Attolini ha dicho: que
por estar sólo en Facebook "ya
podemos hablar en serio".
También en "Econo Chairos"

Attolini ha dicho que la decisión
de Trump de imponer aranceles
al acero mexicano fue legítima
(cuestionó incluso que México
haya preferido ir a "llorar" ante
la Organización Mundial de Co
mercio ante esa medida en vez de
aumentar los salarios en México
https://www.youtube.com/
watch?v=6WRnqCjKPGw); y
ha afirmado que el actual presi

dente de Estados Unidos es "una
anomalía, pero que no se puede
normalizar con el tiempo, es una
anomalía que habla de una deses
tructuración sistémica". Donald
Trump. dijo, le pone nombre,
cara y apellido "a un sistema ra
cista, misógino, xenófobo, discri
minador que" es el capitalismo.
https://www.youtube.com/watc
h? v=kUPGVZkK_5s8¡feature=y
outu.be&a
La semana entrante será la re

unión anual del cuerpo diplo
mático mexicano. Es la primera
de Ebrard como canciller y la
primera de Martha Bárcena como
embajadora ante Estados Unidos.
Será interesante ver qué dicen del
supuesto nombramiento de Atto
lini y su particular, que no muy di
plomático, lenguaje para referirse
a Trump, alguien con quien según
ha reiterado el presidente López
Obrador este gobierno se quiere
llevar requetebién.
"Lealtad" y "compromiso"

aparte, no sé si el nombramiento
de Attolini ayudaría a eso.
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SIGNOS VITALES

K///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////I

AlbertoAguirre alberto.aguirrepout.look.com

Viviendas, en riesgo
Para bien y para mal, Ciudad Juá

rez irrumpió en la escena global,
hace dos décadas. Tras de la firma

del TLC, se convirtió en un boyante cen
tro maquilador. Y junto con Tijuana, era la
urbe preferida por los migrantes.

La expansión de la mancha urbana fue in 
evitable en aquella urbe chihuahuense, don
de una importante comunidad de origen ve 
racruzano decidió radicarse, no obstante de
la oleada de feminicidios. La presencia del
Cártel del Golfo tampoco detuvo a los desa
rrolladores inmobiliarios.

Al sur del aeropuerto de aquella ciudad
fronteriza creció El Barreal, una zona en la
que se edificaron 88 unidades habitacionales
y en la que periódicamente se registran inun
daciones, por escurrimientos pluviales en esa
cuenca hidrológica que distingue por ser en
dorreica (sin desagüe al mar) y por ende, los
escurrimientos de tipo intermitente conver 
gen en una zona baja definida como Laguna
de Patos.

No obstante de los eventos ocurridos en 

tre 20062008 y en el 2016, cuando se pre 
sentaron precipitaciones extraordinarias, las
autoridades locales nunca aceptaron corre
gir los planes municipales de desarrollo urba
no y permitieron la construcción intensiva de
vivienda y parques industriales. En la cuenca
de El Barreal, el Infonavit otorgó 232,000 cré
ditos, desde 1997 hasta el año pasado.

Además de las condiciones adversas del

lugar hay colmatación la acumulación de
materiales arrastrados y depositados por el
agua— de estructuras de infiltración en algu
nos de los vasos de contención de cada desa
rrollo o fraccionamiento localizado en El Ba

rreal. En estos años, no se han ejecutado ni
mantenido las obras de infraestructura nece 

sarias para mitigar los riesgos de inundacio 
nes por parte de las autoridades competentes
o los desarrolladores inmobiliarios.

Tras cada desbordamiento, los desarrolla
dores ofrecían ejecutar obras hidráulicas y de
mitigación que nunca — ahora se sabe— fue 

ron completadas en su totalidad y adecúa 
damente porque nunca se aportaron los re 
cursos para la ejecución de las mismas. Un
estudio hidrológico e hidráulico de la cuenca
de El Barreal, encargado por el Infonavit a la
Universidad Autónoma de Ciudad Juárez que
fue validado por el Cenapred, identificó 83
polígonos con viviendas ubicados en zonas
de riesgo medio, alto y muy alto.

Los resultados de los estadios fueron remi 

tidos al gobernador Javier Corral Jurado y a
la entonces delegada de Sedatu, Lucía Chavi
ra Acosta, y de la Conagua, Kamel Athié Flo
res. Y la directiva del instituto fue mandatada

por su consejo de administración para vincu
larse "a la brevedad" con los desarrolladores

responsables y promotores inmobiliarios pa
ra definir las obras de mitigación necesarias
para evitar la catástrofe pronosticada, según
consta en la resolución RCA652405/18.

A partir de entonces — el pasado 6 de ju 
nio del 2018— el Infonavit comenzó con un

frenético esfuerzo para regularizar la sittia 
ción. El Infonavit revirtió las adjudicacio 
nes por subasta de viviendas recuperadas en
la Cuenca de El Barreal, reintegrando las in
versiones correspondientes a los adjudicata
rios. El instituto, en diversos oficios, solicitó
al municipio de Ciudad Juárez que informara
sobre las restricciones, exigencias o gestiones
impuestas en las autorizaciones o permisos
respectivos a los desarrolladores de vivienda
en materia de obras de mitigación por inun 
daciones en El Barreal, así como el cumpli
miento o avance, conservación o manteni 
miento de dichas obras de mitigación y las
que faltan de realizar a cargo de esos desarro 
lladores, sin que, hacia agosto del 2018, la au
toridad municipal haya dado respuesta di 
recta y completa.

El Infonavit decidió compartir con los de
sarrolladores el estudio avalado por el Cena
pred y advertirles de su situación particular
dentro de la cuenca de El Barreal. Y convocó

a Grupo Sadasi, Construcciones Ariye, Yva

sa, Urbi y Grupo Ruba. La seguridad de las vi
viendas que los desarrolladores edificaron en
la cuenca de El Barreal era una prioridad.

Para minimizar la afectación a los inver

sionistas y no poner en riesgo a los compra 
dores, resolvió que de las 1,204 viviendas re
cuperadas identificadas en zona de riesgo de
inundación, 305 identificadas con contrato
de subastas y macrosubastas fueron dadas de
baja para regresar al inventario del instituto y
las otras 899 viviendas no se comercializarán.

EFECTOS SECUNDARIOS

ACUMULACIONES. La Junta de Gobierno del

Inegi quedó al borde de lainoperatividad, con
la extinción del mandato de Mario Palma Ro

jo, el pasado 31 de diciembre. Esa ausencia se
suma a la vacante que dejó —por renuncia
Rolando Ocampo Alcántar hace 10 meses, lo
que obliga al Ejecutivo federal a proponer dos
aspirantes a ocupar sendas vicepresidencias
en ese organismo autónomo. Pero antes, en
el Senado de la República deberán ratificar al
nuevo fiscal general de la República y al co 
misionado faltante en el INAI. También está

vacante la presidencia de la Comisión Nacio
nal de Hidrocarburos.

DESAFÍO. Con el arranque del 2019 en
traron en funciones las nuevas adminis 

traciones municipales en los 125 ayunta
mientos del Estado de México. La entrante

administración de Atizapán de Zaragoza,
encabezada por Ruth Olvera Meto, reci
be un municipio con pésimas finanzas; para
sacar este enorme reto adelante se decidió a

nombrar un equipo con probada experien
cia en la tesorería, encabezado por Fernando
Reina Iglesias, excoordinador de delegados
federales de la Profepa y experto en finanzas
públicas y reestructura de deuda. Solamen
te a Banobras, el gobierno atizapense le debe
más de 400 millones y en pasivos otros 400
millones, a dos días de su arranque ya tiene
comprometidos 800 millones de un presu
puesto de 2,590 millones.
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QUE cómo estará el enredo
de la seguridad en Morelos que
anoche se reunieron con el go
bernador, Cuauhtémoe Blanco,
los secretarios de Seguridad, Al
fonso Durazo; de Defensa, Cre
sencio Sandoval; de Marina, Ra
fael Ojeda, y el titular de la PGR,
Alejandro Gertz.

Y es que el 29 de diciembre, Mo
relos informó que "la Guardia
Nacional asumirá las funciones
de seguridad" en Cuernavaca,
Jiutepecy Yautepec, pero el 2 de
enero, la 24 Zona Militar detalló
que las fuerzas que apoyan a la
Comisión Estatal de Seguridad
corresponden al personal mili
tar y a la PF, no a la Guardia que,
por lo demás, aún no ha sido le
gislada.

Ese mismo día, Comunicación
del gobierno federal publicó en
Twitter: "Las tareas de protec
ción ciudadana en Cuernavaca,
Jiutepec y Yautepec continúan
a cargo del Ejército", pero el 3 de
enero, el comisionado de segu
ridad estatal, José Ortiz Guar
neros, aseguró: "La CES sigue
teniendo el control en todo el es
tado".

Ya que nos digan quién está a car
go, ¿no?

QUE Jesús Reyna García,
ex gobernador de Michoacán re
cién liberado después de cuatro
años de prisión por vínculos con
el crimen organizado, abordó al
presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador en el aeropuerto de
Morelia para entregarle una serie
de documentos.

Aunque fueron solo unos segun
dos, entre el tumulto de gente el
ex mandatario logró su obj etivo y
pidió estar en contacto.

QUE Santiago Nieto, titu
lar de latinidad de Inteligencia
Financiera de la Secretaría de
Hacienda, dijo ayer que el actual
gobierno buscará conocer expe
riencias de naciones como Co

lombia, Venezuela y Bolivia para
combatir de manera más eficien
te ellavado de dinero relacionado
con el huachicoleo.

Si se trata de conocer lo que hi
zo Colombia, la estrategia no es
del todo innovadora, pues en
junio de 2017 el entonces titu
lar de la PGR, Raúl Cervantes,
dio a conocer que la administra
ción peñista aplicaría el mode
lo colombiano para atacar este
delito.
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EL CRISTALAZO

Zaldívar, una presidencia polémica
Rafael Cardona

Se dicen de él muchas cosas negativas. La me
nor: es un exhibicionista enamorado de su

imagen y de los medios.
Quienes lo defienden le atribuyen virtudes de
progreso, liberalidad y avanzada. Es un presi
dente de la Suprema Corte con una actitud co

rrespondiente a los nuevos tiempos y a las modificaciones
de la vida, incluyendo, por supuesto, la anunciada y prome
tida Cuarta Transformación.

En amplísimo contraste con lo ocurrido a su antecesor, el
ministro Luis Maña Aguilar, cuando se necesitaron 32 ron
das para romper un terco empate (al final obtenido por la cé
dula del exministro Cossío), Zaldívar Lelo de Larrea sólo
necesitó una votación, para ver dentro del tazón de cristal,
con los nombres, cómo salían los siete votos con los cuales
se convirtió en el ministro de los nuevos tiempos.
En la memoria de todo están sus actitudes sobre la defen

sa del uso lúdico de la mariguana, al cual él encuadró jurí
dicamente como el derecho al libre desarrollo de la perso
nalidad y sus tesis sobre la libertad de la mujer para decidir
sobre el embarazo y su interrupción, como soberana úni
ca de su anatomía. También es un formal defensor del "de

bido proceso", el cual suele vulnerarse hasta con el vuelo
de una mosca.

Su liberalismo no ha sido obstáculo para dictar cátedra en
la escuela superior del Opus Dei en México, la Universi
dad Panamericana. También ha sido profesor de Derecho
Constitucional (por oposición), en la Universidad Nacional
Autónoma de México.

Su presidencia empieza tras un áspero incidente entre el Po
der Ejecutivo y la Suprema Corte de Justicia con motivo de
los salarios, circunstancia agravada por un intento de mo
tín por parte de magistrados y funcionarios del Poder Judi

cial, quienes acusaron al actual gobierno de intentar la su
misión del Poder Judicial mediante el sofocamiento econó

mico de los impartidores de justicia.
El punto culminante de esa divergencia se dio durante la
comida tradicional de los ministros de la Corte, al final del
informe de su presidente en diciembre pasado, a la cual ese
año, Andrés Manuel López Obrador no acudió.
El desdén y la tensión hicieron sufrir al ministro presiden
te, quien en medio de la débil defensa de los jurisconsultos,
sufrió un desvanecimiento, bajo la tutelar imagen del bene
mérito Benito Juárez, cuya invocación el Ejecutivo consi
deró indigna de quienes no predican con aquel ejemplo de
austeridad republicana.
Ese tema ya no le toca a este ministro llegado a la cima del
Poder Judicial sin haber llevado la "carrera" judicial. Zal
dívar está considerado (o estaba), un externo en la SCJN.
Hoy lo miran con reverencia. Sin embargo el togado, ha to
cado de refilón el tema en su discurso inicial y ha ofrecido:

m.. .defender los derechos humanos de todos, el estado de
derecho y la seguridad jurídica".
Y en necesaria referencia a las críticas contra el Poder Ju

dicial por las discusiones con el Poder Ejecutivo y el Le
gislativo en cuanto a los salarios de los ministros y las ini
ciativas en el Senado para reformar al Poder Judicial, Zal
dívar aseguró buscará "un diálogo constructivo" con los
otros poderes.
"Independencia no es aislamiento... no es intolerancia, no
es romper el diálogo", pero tampoco es una teoría. Se de
fiende todos los días". El ministro declaró su imparcialidad
y prometió no interferir en decisiones de jueces o magistra
dos federales (EoL).
Hoy, en la etapa más compleja de la historia mexicana con
temporánea, Zaldívar es un presidente de la Corte cuya pre
sencia genera puntos de vista opuestos. La polarización de
la opinión pública (o publicada), lo toca también a él.
Mientras unos aplauden, ya hay quien habla de la muerte
de una Corte Independiente y de un tribunal constitucional
dominado por el Ejecutivo, quien ya tiene a este ministro
en la silla principal y a Juan Luis González Alcántara Ca
rrancá. Pronto llegará una mujer para completar la tercia de
personas afines al presidente AMLO.
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Pero la vida cambia y datos de hace ya más de una década
no habrían prefigurado, en ningún escenario, su posición y
desarrollo actuales:

"En noviembre de 2006, el presidente de la República Vi
cente Fox y el secretario de Gobernación Carlos Abascal lo
incluyeron dentro de la terna de candidatos a ministro de la
Suprema Corte que presentaron ante el Senado de la Repú
blica (los otros dos candidatos eran Femando Franco Gon
zálezSalas y Rafael Estrada Sámano). Sin embargo, a los
pocos días fue retirado de la terna.
"Tres años después, en noviembre de 2009, el presidente de
la República Felipe Calderón y el secretario de Goberna
ción Fernando GómezMont lo incluyeron dentro de la ter
na de candidatos a ministros de la Suprema Corte que pre
sentaron ante el Senado de la República (los otros candida
tos fueron Jorge Carlos Adame Goddard y Eduardo Ferrer
MacGregor Poisot).
El Senado lo ratificó (con 91 votos a favor de 105 emitidos)
para el cargo, por el período que va de diciembre de 2009
a noviembre de 2024.
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PRESIDENTE LOPEZ OBRADOR:

+Podemos imaginarlo, predecirlo
todo, salvo hasta dónde podemos

hundirnos
E. doran

CIUDAD DE MÉXICO.
Lo que sigue no es ama
rillismo, género erradica
do de este espacio, sino la

obligación que tiene usted de prote
ger su vida porque, como lo ha dicho
usted mismo, durante el sexenio que
corre ésta no le pertenece a usted, si
no al país y usted no puede ni debe
seguir arriesgándola.
Mucho menos a partir de ayer por la
mañana, por toda la información que
develó en tomo al robo de gasolinas y
petróleo crudo y la cruzada que ha lan
zado para acabar con esos hurtos y de
perseguir penalmente a sus autores.

Desde ayer por la mañana, el número
de enemigos que ya tenía usted por lo
menos se ha cuadruplicado, presiden
te; esto no es ni una mala broma ni un
intento de asustarle ni una estupidez de
mi parte. Es una inmensidad de por lo
menos 60 mil millones de pesos anua
les lo que usted ha anunciado que evi
tará que se le siga robando al país en
adelante; y hacia atrás, quizá saque mi
llones de las bolsas y cuentas bancadas
de los ladrones del patrimonio de todos

los mexicanos y debe usted tener muy
claro ya que esa catera no se cruzará de
brazos, sino que los extenderá con las
manos armadas y apuntadas, muchas
de ellas, a usted...
Lo expreso así de rudo y crudo, pero
para nada impertinente porque no hay
mexicano con un mínimo elemental de

sentido común que pueda dejar de en
tender la multiplicación de riesgos que
aletearían sobre su propia cabeza si a

usted le llegara a pasar algo.
Nada tengo en contra ni a favor de las
20 damas y los 20 varones que cuidan
de usted cuando va de un lado a otro

del país. Ellos mismos deben estar se
veramente preocupados sobre las ca
pacidades reales que tienen de asegu
rar su vida, presidente, pues su misma
preparación para cuidarle debe haber
les puesto desde hace 24 horas al bor
de de la angustia por la multiplicación
del peligro en que usted se encontrará a
dondequiera que vaya, pues obviamen
te quienes quieran atentar en su con
tra se cuidarán de permanecer prácti
camente invisibles, fuera del alcance
de sus ojos...

Un diario capitalino revivió ayer las
escenas del crimen de Luis Donaldo

Colosio y de inmediato se multipli
caron los comentarios aludiendo a us

ted, presidente, por el creciente riesgo
que está sembrando a su alrededor, pe

ro también por el peligro en que pone a
quienes le circundan, así como a todos
aquellos que vuelan en el mismo avión
en que usted viaja; y a los visitantes del
aeropuerto del que usted sale, así como
del a donde usted llega..
Con todo respeto, presidente, le pido
que no eche en saco roto estos renglo
nes cuya intención consiste simple
mente en evitar el más mínimo drama

que ponga en peligro su vida y las de
quién sabe cuántos compatriotas que
en otras circunstancias usted protege
ría y/o alertaría.
Necesitamos un México tranquilo y
seguro y usted es la primera persona
responsable de cuidar que eso suceda,
presidente López Obrador...
LmendiviHOl 0@gmail.com
Facebook: Leopoldo Mendívil

Twitter: @Lmendivil2015
Blog: leopoldomendivil.com

Fecha: 04/01/2019

Página: 30

Area cm2: 280

1 / 1

Columnas Políticas

Leopoldo Mendívil, Crónica Confidencial

Leopoldo Mendívil

Costo: 28,000

Página 20



PEPE GRILLO

¿Gobierno chiquito es mejor
gobierno?
Fuera de la información dura, este Grillito ha podido
escuchar a quienes, siendo personal técnico, fueron separados
del servicio público en el S AT y a otros que, estando en
desacuerdo, deben preparar el despido de directivos de este
mismo organismo.
Y su duda es: ¿el SAT seguirá siendo tan eficiente en la
recaudación? ¿Vale la pena aplicar aquí el mantra vigente
de que gobierno chico es mejor gobierno?
Si hay diez directores generales, quieren que sólo haya dos;
si hay 20 directores de área, quieren que haya cuatro...
¿y si también resulta que donde se recaudaba de diez
contribuyentes ahora sólo se recauda de cuatro?
Cuando hay noticias de que se corre a burócratas, los
ciudadanos lo celebran en ocasiones pensando que se trata de
holgazanes... ¿pero están eligiendo verdaderamente a los que
no trabajan en el SAT?
Una primera respuesta se dio en un connotado despacho
contable, de esos que ayudan a pagar menos impuestos
encontrando la letra chiquita a la miscelánea fiscal... "Nos va
a ir bien este año", fue lo que se dijo.
La Guardia Nacional desmañanada
Se está tornando habitual. En la desmañanada conferencia de

prensa se vive una gran libertad. Todo, absolutamente todo,
se puede preguntar... pero rige lo mismo para la respuesta,
incluyendo las norespuestas.
Eso pasó ayer con el tema de la Guardia Nacional. La
pregunta obligada era por qué se lanza una convocatoria

de reclutamiento para un cuerpo militar de seguridad
pública que hoy viola la Constitución.
Y la respuesta es un tangencial, "nos queremos apurar"...
Sí, suponemos que por eso la sacan esta semana y no
la próxima... aunque lo que preguntábamos era que si
Morena falla en lograr mayoría calificada para una reforma
constitucional, ¿entonces el Gobierno de la República
preferirá "extender" sus atribuciones reglamentarias?
Habrá que ver si una Guardia Nacional cabe en un decreto
presidencial.
Y por cierto, si a formas vamos, en regiones de Morelos, de
Puebla y de Michoacán, al Ejército ya se le llama "la Guardia
Nacional". No, pues sí, para que haya Guardia, hay varios
caminos,..

Las mayorías calificadas
La mayoría calificada está a la mano en la Cámara de
Diputados merced al Partido Verde, el gran hacedor de
alianzas (previa delicadísima negociación).
Allí la Guardia Nacional y otras reformas constitucionales
pasarán y se irán derechito al Senado.
Y quien va a recibir esa bola es nada menos que Ricardo
Monreal, el más avezado negociador morenista que hoy,
según sus cuentas, está a unos siete legisladores de lograr
lo que el presidente López Obrador quiere lograr en el
terreno legislativo.
Pero una tragedia ha parado la capacidad operativa
monrealista. En efecto, la caída del helicóptero en el que murió
Rafael Moreno Valle (y su esposa, la gobernadora poblana
Martha Erika Alonso) ha dejado sin interlocución a la mayoría.
Aun así, los morenistas no se sienten como el borras
convocando a un periodo extraordinario, ya decidieron
jugársela para echar a andar la negociación. La Guardia
Nacional será el gran precedente de si en esta legislatura habrá
posibilidad de conciliar y consensuar o serán puros manoteos
y sombrerazos.
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BdM e Iztacalco
19 diciembre: El gobernador Banco de México, Alejandro
Díaz de León a quien The Banker confirió el cargo de
banquero 2019 "por enfrentar el aumento en las tasas de
interés en EU, replanteamiento de inversiones en merca
dos emergentes e incertidumbre exTLCAN, encabezó la
sesión de la Junta de Gobierno.con los subgobernadores
Irene Espinosa, Manuel Ramos Francia y el secretario de
Hacienda, Manuel Urzúa. Coincidieron que los principa
les riesgos del año serán el incremento en las disputas
comerciales, restricción financiera global, factores geo
políticos y volatilidad de los precios del crudo.

Ejemplo ChinaEU: El conflicto comercial Beijing
Washington que ahondó con la declaración del líder RP
CH Xi linping de tomar a Taiwán y convertirlo en otro
Hong Kong como el año de las guerras comerciales 2018
que llevaron al FMI a advertir sobre la desaceleración de
4% de ese flujo y el riesgo que EU aplique aranceles a las
importaciones de automóviles de Europa y Japón, afirmó
el BdM incidirá en las cade

nas de producción lo cual
cancelará la expedita recu

peración de la economía
global

Volatilidad: Pese que la
mezcla mexicana de expor
tación cerró en 71.35 dólares
por barril y en el presupues
to 2019 se ubicó en 48.5 dó
lares con una producción de

2,035 millones de barriles
diarios no sera suficiente
para alcanzar los 880,135
millones de pesos fijados
por Hacienda en 2018 con
una mezcla de exportación
de crudo de 58 dólares lo
cual dificultará al meipiente
gobierno el pago de mtere
ses por 725 mil millones pe
sos de la deuda pública, cifra

superior a los 10 billones de
pesos.;

Rubros: Al ser ratificado

por el Congreso Carlos Ur
zúa anunció un combate frontal a la evasión, elusión y
simulación fiscal a través del seguimiento del dinero e
incentivos al contribuyente cumplido y una revisión al
padrón de contribuyentes pues existen diversos casos de
robo de identidad para negocios ilícitos y así poder ingre
sar 3 billones de pesos de los cuales uno quedaría etique
tado al pago de pensiones y jubilaciones.

Alcaldías: De Iztacalco, Armando Quintero lamentó
que la pareja imperial que le antecedió Elizabeth Mateos
y Carlos Estrada "gobernaron con mente de mosca" lo
cual permitió a la delincuencia fijar santuarios en la Agrí
cola, Pantitlán y Rodeo donde en 90 días recogió 400
vehículos, recuperación espacios públicos y se clausura
ron chelerías. Ofreció ordenamiento del comercio en vía
pública como es el caso del Paradero Pantitlán inmerso
en un desastre de movilidad y basura. Afirmó que en el
Congreso de Seguridad Pública de noviembre, ofreció
contar con un mapa de zonas rojas y advirtió "la inseguri
dad se atenderá de forma multifactorial junto con video
cámaras conectadas con el C5 Gobierno CdMx.

que la lliez
cja mexiC¿na ex_

portación cerro en
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rril y en el presu
puesto 2019 SC ubicó
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produce :ok de
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135 millones de pesos
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fjjados por Hadenda
en 2018 COn una
mezcla de exporta
Clón de crudo de 58
dólares
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Sacapuntas

Comprometido con la 4T
En el gabinete de Andrés Manuel López Obrador
uno de sus colaboradores está muy en car rilado en
cumplir con las metas lijadas: Germán Martínez
Cázares. El director del 1MSS se ha concentrado

más en los resultados que en enfrascarse en roces
innecesarios. De hecho, inició la desconcentración de
su dependencia hacia Morelia, síntoma de buena salud
administrativa.

Perfilan a Lozano
En Puebla, la falta de cuadros competitivos tiene
en aprietos al PRI, ante la nueva elección para
gobernador. Incluso, hay tricolores que ven con
buenos ojos a Javier Lozano, quien hace casi un
año dejó al PAN, para cambiar de bando y apoyar al
candidato priista a la Presidencia, José Antonio Meade.
De hecho, nos cuentan, el ex panista es una de las
cartas fuertes del priismo.

Espino se acomoda
Agarró hueso con Morena el ex dirigente nacional
del PAN, Manuel Espino. Es secretario de Gobierno
de Naucalpan, que gobierna Patricia Durán, quien
también fue militante panista y a quien Espino
promovió durante la campaña ante el ahora Presidente
López Obrador. Y eso que Espino decía que no andaba
buscando cargo.
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De regreso
La diputada morenista Carmen Medel ha regresado,
poco a poco, a sus actividades, luego del homicidio de
su hija Valeria. Vía Twitter, ha difundido el proceso
de audiencias en materia de Guardia Nacional que
iniciará la Cámara de Diputados, la próxima semana,
con miras a aprobar la creación de ese cuerpo.

Cada quien por su lado
Una "guerra de vencidas" se vivió ayer en Morelia,
donde detractores y seguidores del gobernador de
Michoacán, Silvano Aureoles, se disputaron las porras
y los abucheos, pues en esta entidad siguen abiertas
las heridas entre perredistas y morenistas, que antes
estaban juntos y ahora cada quien tomó su camino.
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CHIVOS EXPIATORIOS EN
LAS FUGAS DE EL CHAPO
MARTHA
ANAYA

Los testimonios de El Vicentillo sobre la

fuga de El Chapo, ponen en evidencia la
aplicación de la justicia en nuestro país

a versión, ayer, de Ismael Zambada
L Niebla, El Vicentillo, en el juicio contra

Joaquín, El Chapo, Guzmán en Nueva
York, confirma al menos un par de cosas.
Por un lado, la versión que corrió

como leyenda popular en aquel entonces
sobre la fuga del sinaloense del penal de

Puente Grande, Jalisco, la noche del 19 de enero de 2001:
Que El Chapo salió escondido en un carrito de la

vandería, empujado precisamente por el encargado de
lavandería del centro de reclusión: Francisco Javier
Camberos Rivera, El Chito.
Versión a la que El Vicentillo añadió detalles anecdó

ticos del relato que le hizo su propio "compadre" entre
carcajadas de la que fue su primera fuga de un penal de
alta seguridad;

Como que el carrito de lavandería en el que iba escondido
Guzmán Loera bajo una carga de sábanas y mantas sucias,
se volcó hacia atrás durante la fuga, ¡cuando El Chito lo
soltó para hablar con un policía en uno de los controles!

Por otra parte de acuerdo a lo narrado por el hijo de
Ismael, El Mayo, Zambada en la reanudación del juicio,
algo que tiene que ver con los acusados de haber ayudado

a El Chapo a escapar:
Que el director del penal,

Leonardo Beltrán Santana,
no sabía ni nada tuvo que ver
con esa fuga. Y aquí es donde
queremos detenernos.
Porque Beltrán Santana

pasó ¡nueve años en prisión! (de
2001 a 2010). Según la justicia

mexicana, el ex director de Puente Grande quien antes
de llegar a Puente Grande a principios de 2000, había
pasado por la dirección del Penal Federal de Islas Marías
y del Cefereso l, Almoloya fue encontrado "culpable" de
los delitos de cohecho y evasión de reos por la fuga de
Joaquín Guzmán. Entre quienes lo conocían, sabían que
su caso era el de un chiuo expiatorio.

La versión de El Vicentillo 17 años después viene a
confirmar su inocencia. Beltrán fue el funcionario de más
alto cargo que pagó con la cárcel por esa primera fuga
de El Chapo (junto con 72 vigilantes, fue acusado de ser
corresponsable de la evasión).

En términos de justicia si es que así puede llamársele,
algo semejante podría narrarse sobre la segunda fuga de
El Chapo, la del Altiplano (Almoloya), el 11 de julio de 2015,
a través de un túnel de más de kilómetro y medio.
Por esa evasión, se detuvo a 13 ex funcionarios del

Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención
y Readaptación Social. Entre ellos, Celina Qseguera Pa
rra, ex coordinadora nacional de los centros federales
de Readaptación Social, y Valentín Cárdenas Lerma,
ex director del penal de El Altiplano. Cárdenas Lerma
recién fue liberado hace un mes, por falta de elementos
para procesar, luego de tres años en el penal federal de
El Rincón, en Nayarit. Celina Oseguera también chivo
expiatorio sigue en espera de su libertad.

• • •

GEMAS: Obsequio del diputado prüsta Héctor Yunes
Landa: "El Legislativo y el Judicial no somos

adornos navideñosZ
EL VICENTILLO

AÑADIÓ
DETALLES

ANECDÓTICOS
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NUEVA CORTE,
VIEJAS PROMESAS
LUIS
SOTO

González Alcántara y Zaldívar
externaron su preocupación por la
deteriorada imagen del máximo tribunal

on la renovación del Poder Judicial de
la Federación que está ocurriendo en el
arranque de la Cuarta Transformación
con la elección del ministro Luis González
Alcántara Carrancá, del nuevo presidente
de la Suprema Corte de Justicia de la
Nación, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea

y que seguirá con el relevo de Margarita Luna Ramos,
se está repitiendo el fenómeno de la hipnosis colectiva
que ocurre cada seis años con la elección del nuevo go
bierno, en donde la población espera, ilusionada, que se
ponga un alto a la violencia, que se reduzca la brecha de la
desigualdad, que se acote la pobreza, que se ponga fin a la
corrupción, principalmente. Y en materia de impartición
de justicia, que se cumpla la ley, nada más que se cumpla.
Que prevalezca el Estado de derecho, y no de chueco,
como dice Andrés Manuel López Obrador.
En sendos mensajes, González Alcántara y Zaldívar

externaron su preocupación por la deteriorada imagen
del máximo tribunal de justicia del país provocada por
la actuación de jueces, magistrados, ministerios públicos
y algunos ministros que han estado al servicio de otras
causas. Y se comprometieron a trabajar duramente para

corregir lo que están hacien
do mal para poder modificar
su actitud f dar una respuesta
pronta y satisfactoria a todos
los ciudadanos. ¿Dónde hemos
escuchado palabras similares,
dónde...? Apuntan los escépti
cos. Y otras como las siguientes,
expresadas por don Luis:

"Pensar en la justicia en el siglo XXI, implica pensar en
las nuevas crisis económicas y políticas que nos asechan;
un estado social que retrocede, en el que el desempleo
crece, los ancianos quedan desatendidos, los jóvenes
no encuentran su lugar, la pobreza se extiende y la vida
pública se degrada, nos obliga a repensar en las promesas
constitucionales que necesitan ya materializarse..."
Compartió la preocupación por los niveles de pobreza;

por la brecha de la desigualdad y expresó su profunda
convicción de que México no debe de vivir como un
estado de guerra. "El derecho penal de nuestra patria se
ha convertido en un derecho penal del enemigo", señaló.

Reconoció, desde esa posición, a un país de mexicanas
y mexicanos de todas las geografías y condiciones que
en este momento viven, en carne propia, el dolor por la
violencia que se manifiesta de todas las formas habidas y
por haber, en la pobreza, el desplazamiento, la exclusión,
en la violencia de género, donde el feminicidio se normaliza
día con día, en donde la desaparición y la criminalización, y
la explotación infantil convierten a las víctimas en actores
centrales ocupando la exigencia en una constante búsque
da de justicia, misma que me convoca y misma que me
compromete, "Hoy los mexicanos estamos viviendo una
etapa de cambios importantes en nuestro país, cambios
que obedecen aun mandato ciudadano que reclama, pero
exige también, una justicia cercana, integral, transparente
en la que prevalezca el respeto irrestricto de los derechos
humanos y de la dignidad de las personas..." Y bla, bla, bla.
¿Tú confías en la nueva Corte? Preguntan los ciu

dadanos. Nosotros tampoco, responden ellos mismos.
¿DONDE HEMOS

ESCUCHADO

PALABRAS

SIMILARES?
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Rozones
El arropo para Germán Martínez
Vaya que la experiencia y quehacer político de Germán Martínez

son muy valorados para el Presidente de la República. Y es que,
ayer, durante la presentación del plan de salud, Andrés Manuel

López Obrador fue generoso en elogios para dirigirse al director general
del IMSS, al reconocerle su honestidad y capacidad para enfrentar los retos
de la institución que puso a su cargo. El gesto no es menor, pues pocas veces
vemos al mandatario externar muestras de afecto hacia algún funcionario.
A su vez, Germán Martínez cerró filas con AMLO, con el compromiso de
acabar con la corrupción en el IMSS. Así que confianza mutua hay.

¿Qué dijo?
Como que al secretario de Comunicaciones y Transportes se le

hizo bolas el engrudo con las obras del Nuevo Aeropuerto de
Texcoco. Ayer en conferencia dio a conocer que oficialmente

la construcción estaba suspendida desde el 27 de diciembre pasado, sin
embargo, aún hay trabajadores en el perímetro. Y fue el Grupo Aeropor
tuario de la Ciudad de México el que dijo que las labores continuarán hasta
concluir las losas para preservar la inversión. Entonces, ya no entendimos,
¿concluyeron o no?

Sheinbaum aclarafalce news
Y quien salió a aclarar que son falsos los rumores que circularon en

las redes sociales sobre un aumento en las multas de la Ciudad

de México fue la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Ayer, la
mandataria afirmó que las fotomultas no se están cobrando y lo único que
aplica normal, por lo menos hasta que se haga el cambio a las fotocívicas,
son las infracciones que aplican los policías de tránsito. Así que llamó a no
hacer caso de falce news que circulan en redes y menos por mensajes de
WhatsApp.
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Trabajo conjunto en Guerrero
Quienes recibieron ayer una buena noticia fueron los habitantes

de Guerrero, cuyo gobernador, Héctor Astudillo, se reunió con
el gabinete de seguridad del Presidente Andrés Manuel López

Obrador. Estuvieron presentes los titulares de Sedeña, Luis Cresencio; de
Marina, Rafael Ojeda y de Seguridad, Alfonso Durazo. También estuvo
el encargado del despacho de la PGR, Alejandro Gertz Mañero. De esa
reunión surgió el acuerdo de trabajar de manera conjunta para reforzar
las labores de seguridad en tierras guerrerenses. La institucionalidad, por
encima de los colores partidistas.

Alegre el Niño Verde recibe el año
Parece que a Jorge Emilio González, expresidente nacional del

PVEM, partido aliado de Morena en el Congreso, le llegó con todo
la "cuarta transformación", pues no se le vio para nada preocupado

a final de año. Y es que el pasado 31 de diciembre, al integrante del partido
se le vio bastante relajado y muy sonriente en un conocido antro de la cos
tera acapulqueña, a donde acudió para despedir el 2018. Bueno, estaba tan
a gusto que, nos dicen, salió hasta altas horas de la mañana del 1 de enero.
Parece que el festejo estuvo bueno.

Exdiputado... y huachicolero
Habrá que poner atención al anuncio sobre la firma de un conve

nio entre la Secretaría de la Función Pública y la Secretaría de
Hacienda para combatir la corrupción. En el evento, el titular de

la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo, mencionó
que en breve será presentada una denuncia por lavado de dinero en donde
hay un exdiputado involucrado. Con la denuncia debidamente sustentada
pronto sabremos quién es ese exlegislador huachicolero y de qué partido es.
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Sea como sea, pero cada día cuesta más tra
bajo entender qué tipo de austeridad es la
que busca la nueva Administración de la
CDMX.

Resulta objeto de estudio que, pese a que
las metas de ahorros que se manejan desde
hace meses son abultadas, en el Presupues
to 2019 se mantuvo prácticamente intacto el

rubro de "servicios personales".
Para sumarle piedritas al costal, ayer lla

mó la atención la sinceridad con la que cierto
director dio a entender que la austeridad es
importante, pero que es más relevante desha
cerse de los viejos, funcionarios y tener cerca a
puro personal conocido.

Y eso suena más a una depuración típica

de las alternancias... que a una novedosa for
ma de ahorrar.

La cara opuesta de la moneda es lo que pasa
en Cuauhtémoc.

Dicen que, pese a ser morenista, el Alcal

de Néstor Mpjiiez anda haciendo menos pesa
da ia cuesta de enero a varios perredistas que
se quedaron sin trabajo.

Tanto así que quienes se andan mordien
do las uñas por saber si tendrán empleo en
la Alcaldía son.., ¡algunos operadores de Mo
rena!

demisfuentes <a reforma.com
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/f vj uien alzó la voz desde el
Congreso de la Ciudad de

México contra los constantes robos

a pasajeros del Metrobús fue la
diputada Alicia García Flores, quien
demandó la intervención de los

titulares de Seguridad Ciudadana,
Jesús Oria Martínez, y de la
Procuraduría capitalina, Ernestina
Godoy, con el fin de realizar opera
tivos especiales de vigilancia para
cuidar la integridad física y evitar
robos a los Reyes Magos.
Y es que no es para menos,

García Flores advirLió que el
Metrobús se ha convertido en el

nuevo foco de violencia, pues tan
sólo en el periodo eneronoviembre
del 2018 se contabilizaron un total
de 603 casos, unos 54,81 hurtos
mensuales, en comparación a los
329 de registrados en 2017.

•v '¦ asos de corrupción como el
de la venta de los exámenes

del concurso para jueces a funcio
narios de tribunales colegiados
penales en diversos estados de la
República, o el del otorgamiento de
plazas de trabajo para familiares del
presidente saliente de la SCJN en el
Poder Judicial, no pueden volver a
presentarse en esta gestión que
cumien/a, afirmó Juan Carlos Pérez
Gongo ra, presidente de México
Justo.

ASEGURÓ que Arturo Zaídívar

Lelo de Larrea era en principio el
mejor de los candidatos a la presi
dencia de la Corte y de la Judicatura,
pero deberá actuar con firmeza y
prontitud para devolverle a este
poder la credibilidad y confianza
que ha perdido ante todos los mexi
canos.

i, priihf.ro al que quieren
* 1 pasarle báscula en la

Comisión Permanente del Congreso
de la Unión es al titular de la Secretaría
de Hacienda, Carlos Urzúa, a fin de
que explique los alcances del decreto
por el que se otorgan distintos estímu
los fiscales a las personas físicas y
morales en materia del impuesto al
valor agregado (IVA), el impuesto
sobre la renta (ISR) y el incremento del
salario mínimo en la frontera norte del

país.
Fue el diputado del PAN, Ricardo

García Escalante, quien pidió la reu
nión de trabajo con el Secretario de
Hacienda y ahora todo depende de
Tercera Comisión de Hacienda y
Crédito Público, Agricultura y
Fomento, y Comunicaciones y Obras
Públicas, la que diga si va o no.

| Dí ayer se dio a conocer el
jL certificado de defunción del

NAIM tras la negociación de los
bonos en NY; ahora falta la negocia
ción con los tenedores de títulos de

la Fibra R, que se realizará hacia
finales de este mes.
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Funcionarios

deberán transparentar
sus bienes: AMLO

El Presidente Andrés Manuel López
Obrador informó que todos los fun
cionarios de la presente adminis

tración deberán dar a conocer y transpa
rentar sus bienes, al tiempo que adelan
tó que será mañana cuando él dé a cono
cer los propios.
"Todo serutdor publico tiene que dar a

conocer sus bienes y transparentarlos;
por cuestiones de índole moral, todos te
nemos que dar a conocer los bienes, el
que no dé a conocer sus bienes, alegando
de que la ley no se ¿o exige, no va a poder
desempeñarse en este gobierno; transpa
rencia es transparencia".
Asimismo, abundó que también deberán

transparentar los bienes de los familia*
res cercanos a los servidores públicos.

Dan último adiós

a alcalde y síndico
asesinados de Tlaxiaco

Los habitantes del municipio de Tlaxia
co se dieron cita en la misa ante los fére

tros del alcalde y sindico, Alejandro Apa*
rielo Santiago y Perfecto Hernández,
fallecidos el pasado martes, por las heri
das causadas por impactos de proyectil.
Antes se realizó un acto cívico, donde

se les rindieron honores por parte una
escolta y una banda de guerra de esco*
lares, además de cubrir el ataúd de Apa*
rielo con una bandera de México, en
presencia del luto de sus familiares.
En el transcurso de la tarde, el cuerpo

del munícipe habrá de ser sepultado en el
panteón municipal, mientras que las exe
quias de Hernández nuevamente las re

gresarán a su vivienda para continuar con
la velación y mañana será el entierro.

Presentan oficio que
termina con el IVAIM

El director del Grupo Aeroportuario de
la Ciudad de México? Gerardo Ferrando
Bravo, presentó el oficio mediante el cual
solicita a los directores del Nuevo Aero

puerto Internacional de México (IVAIM)
que suspendan o terminen de forma anti
cipada todos los contratos de obras y ad
quisiciones referentes a dicha construc
ción en Texcoco.

Esto fue determinado por el Consejo de
Administración del Grupo Aeroportuario de
la Ciudad de México en la sesión del jueves
27 de diciembre de 2019, siendo firmado
este documento por Ferrando Bravo.
Durante la conferencia matutina del Pre

sidente Andrés Manuel López Obrador,
el secretario de Comunicaciones y Trans
portes, Javier Jiménez Esprlú, expresó
que los trabajos del NAIM ya están sus
pendidos, aunque la cancelación formal
de la obra se dará hasta resolver la compra
y recompra de bonos,

Zoé Robledo negociará
con EZLN el Tren Maya

El subsecretario de la Secretaría de Go

bernación, Zoé Robledo, será finalmente
el encargado del gobierno para negociar
con el EZLN. El funcionario habría recibi

do todo el apoyo de Andrés Manuel López
Obrador para buscar un acercamiento de
posiciones con el movimiento zapatista
que lanzó un desafio que afecta la viabili
dad del Tren Maya, proyecto emblema del
inicio del sexenio actual.

Los zapatistas advirtieron esta semana
que están en contra del tren, y lanzaron
fuertes críticas al gobierno por sus planes
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en el sureste, pues aseguran que dañan el
medio ambiente.

En el gobierno se manejaron las opcio
nes del cura Alejandro Solalinde y el se
nador Manuel Velasco, pero finalmente la
encomienda sería para Robledo, que tam
bién tiene llegada a los zapatistas y ha
conversado con los líderes del movimien

to. La esposa del ex senador tiene ade
más una fuerte inclinación al estudio de

las lenguas indígenas con lo cual sería
de apoyo ante tal encomienda.
El padre de Zoé, Eduardo Robledo Rin

cón, fue un gobernador chiapaneco que
tuvo que renunciar al cargo en la década
de los 90, como parte de un plan de nego
ciación entre los zapatistas y la adminis
tración de Ernesto Zedillo.

Permanente inicia con

homenaje a Érika Alonso
La Comisión Permanente del Congreso

de la Unión inició actividades con un mi

nuto de silencio en memoria de la goberna
dora de Puebla, Martha Érika Alonso, y
del senador Rafael Moreno Valle, quienes
fallecieron el 24 de diciembre en un acci

dente aéreo. El diputado del PAN, Ricardo
García Escalante, solicitó al pleno el acto
solemne en memoria de la pareja y de la
tripulación que los acompañaba.
Los legisladores también rindieron un

homenaje por homicidio del presidente mu
nicipal de Tlaxiaco, Alejandro Aparicio,
quien fue asesinado el 1 de enero, luego de
rendir protesta.

cbolin49@gmail.com

£1 subsecretario de Segob, Zoé Robledo, negociará con EZLN.
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Desp dos
Con los cambios administrativos en los go
biernos municipales vienen los consabidos
despidos para que Los presidentes munici
pales integren sus equipos. Y debido a estos
"reajustes" vienen ya Las demandas, negocia
ciones, Liquidaciones y pleitos en tribunales
Laborales. Claro que Los presidentes municipa
les mexiquenses en turno se tienen que ir con
pies de plomo, porque aunque Los diputados
Locales Los salvaron de ser destituidos, esos
"ajustes" cuestan dinero del pueblo.

En los gobiernos encabezados por Morena
hablan de despidos inmediatos de "priistas",
aunque en algunos casos esta actitud es exa
gerada, porque la tropa sólo recibe órdenes y
los verdaderos priistas, los encumbrados son
los que en muchos casos les ayudaron a llegar
y hasta se los llevaron o repiten en sus gobier
nos. Ni modo, la doble moral a la orden del día
y como cada tres años que "Se van los malos y
llegan los buenos"
Entre flores de lavanda se llevo a cabo la

sesión del cabildo en Atizapán de Zaragoza,

la cual estuvo presidida por la alcaldesa Ruth
Olvera Nieto, en la que se aprobaron una
serie de puntos presentados por tesorero
Fernando Iglesias, para empezar sus trabajos,
entre ellos préstamos para enfrentar la crisis
financiera. Por cierto, la alcaldesa Ruth Olvera
Nieto prefirió ocupar las oficinas de la Secre
taría del Ayuntamiento, luego de que supues
tamente se descubrieran equipos de espio
naje. En Naucalpan el que se fue dejando su
sello personal es Víctor Calvez, el expresiden
te que al parecer pasó a orinar la oficina que
Le entregó a Patricia Durán Reveles, porque a
eso olía y nadie sabe si como señal de enojo
o porque quizás no alcanzó a llegar al baño,
pero ya se hizo limpieza a fondo y se planean
cambios para borrar esos sucios recuerdos.

En Cuautitlán Izcalli callan panistas, morenis
tas, priistas y todo el bloque opositor al alcal
de Ricardo Núñez. El propio edily sus adeptos
callan ante el retardo en la conformación de

su equipo. Los diputados también guardan
silencio ante esta crisis política.
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Los trabajadores del SAT y el nuevo sindicalismo
La política laboral del nuevo Gobierno

está a punto de dar su primer fruto.
El grupo de despedidos del Sis

tema de Administración Tributaria

(SAT) ha iniciado un movimiento para crear
un sindicato propio.
Tardíamente se han dado cuenta sobre la

inconveniencia de ser empleados de confian
za, regularmente sin base y sin las prestacio
nes de ley.
Así han trabajado durante lustrosylustrosy,

como nunca fueron acosados en los pasados
Gobiernos, creían tener su trabajo asegurado
hasta lajubilación.
No será así para miles.
El primer paso hacia ese objetivo lo darán

en asambleas en sus propios centros de tra
bajo hay oficinas del SAT en todo el país el
lunes próximo, cuando deberían reanudar
labores en situación normal.

Han intercambiado información y ya tie
nen prefigurados varios escenarios.
El primero es el retiro definitivo de quienes

ya firmaron, haya sido por voluntad propia o
por no tener mayores problemas con las auto
ridades del Sistema.

Muchos, por no decir todos, intentarán
renegociar su permanencia, aunque en con
diciones menos favorables a las cuales fueron
contratados.

Los menos reclamarán liquidaciones con
forme a la ley y en aras de ello buscarán a al
tos funcionarios, en especial el secretario de
Hacienda, Carlos Urzúa, y al propio Andrés
Manuel López Obrador.

SIN APOYO DE FSTSE NI DE FEDESP

Los despedidos parten de un principio: la
desconfianza.
No creen en el Sindicato Nacional de Traba

jadores de Hacienday Crédito Público porque
ha estado ausente de su problema y buscan
interlocución directa.

Tampoco han tenido respuesta de las dos fe
deraciones de burócratas, la de sindicatos de
Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE)
y Democrática de Sindicatos de Servidores
Públicos (Fedesp).
Nose sienten representados.
Por ello su interés enllegar, de ser necesario,

a Andrés Manuel López Obrador.
Pero esa búsqueda no ha sido inútil.
En numerosos diálogos se han topado con

burócratas cesados o amenazados con des

pidos de diversas secretarías de organismos
de Estado, quienes están al pendiente de las
decisiones de los trabajadores del SAT.
Es decir, su ejemplo puede cundir y dar pie

a un nuevo sindicalismo.

Le tomamos la palabra a López Obrador.

Ha prometido respetoybuscamos protección,
no confrontaciónaseguran.

ZALDÍVAR, DELPRIAN AMORENA
1. Los destinos de la política son inciertos.
Vea usted:

El ministro Arturo Zaldívar llegó a la Supre
ma Corte de Justicia de la Nación (SCJN) apro
moción de Felipe Calderón y con el respaldo
de los senadores de Acción Nacional (PAN) y
del Partido Revolucionario Institucional (PRI).
El PR1AN como repetía el clásico hasta la

campaña.
Hoy Zaldívar es presidente de la Corte y del

Consejo de la Judicatura Federal (CJF) a im
pulso desde el gobierno de Andrés Manuel
López Obrador, enemigo jurado de Calde
rónydelPRIAN.
Hubo varios cabilderos por orden emanada

desde Palacio Nacional, como detallamos aquí
el miércoles, y la principal de ellos fue la secre
taria de G obernación, Olga Sánchez Cordero.
2. Esta circunstancia entre Poderes de la

Unión se da mientras Calderón y su espo
sa Margarita Zavala organizan su partido
para oponerse al Gobierno y al PR1AN.
Y para mayor sorpresa, anote el acerca

miento de los Calderón con el ex candidato
presidencial priista José Antonio Meade,
tan cercano al calderonistaErnesto Cordero.
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¿SERÁ?
Investigación de oficio en Pemex
Luego del indulto a los funcionarios de Pemex que
supuestamente participaron en el delito de robo de
combustible, el partido Movimiento Ciudadano, a
través de Jorge Álvarez Máynez, decidió arruinar
les lafiesta a los petroleros y fue hasta la PGRpara
denunciar la red de huachicoleo señalada por el
propio presidente Andrés Manuel López Obra
dor. La maniobra del partido naranja obligará a
que se inicie una investigación de oficio contra los
probables responsables, misma que, nos comen
tan, podría alcanzar hasta alas más altas esferas de
la empresa productiva del Estado. ¿Será?

Menos reglas a publicidad
Mientras la industria de la mercadotecnia espera
en la Ciudad de México una propuesta de reforma a
la Ley de Publicidad Exterior, con la que se enmien
denlos errores que han permitido que algunas
empresas mantengan aún estructuras de anuncios
que ponen en riesgo a los capitalinos, el organismo
denominado Autoridad del Espacio Público, que,
como su nombre lo dice, se encargaba de la de
fensa, recuperacióny mantenimiento del espacio
público en la ciudad, ha desaparecido. En su lugar
se anunció la conformación para las mencionadas
tareas de un puramente honorífico y ciudadano
Consejo Asesor de la Seduvi. ¿Habrá todavía menos
regulación en el sector de los espectaculares?
¿Será?

... ¿Y la Autoridad de la Zona
de Patrimonio?
Por cierto, aflora la incertidumbre sobre qué hará
el Gobierno de la Ciudad de México con respecto a
la figura de la Autoridad de la Zona de Patrimonio
Mundial N atural y Cultural déla Humanidad, cuya
zona de influencia abarca las alcaldías de Milpa
Alta, TláhuacyXochimilco. Desde su creación, en
diciembre de 2012, ha n pasado tres titulares, con
resultados pírricos, ya que entre los objetivos de
impulsar la protección ecológica, conservación,
restauración y desarrollo sustentable, casi no luce
nada a laluz pública. ¿Se mantendrá esta Autori
dad? es la pregunta que flota en la región sur de la
ciudad, donde reina la anarquía en la movilidad, así
como un desarrollo urbano caótico y nada susten
table. ¿Será?

Las argucias de Metlife
Vaya situación en la que se encuentran los servi
dores públicos que ya no cuentan con el seguro de
gastos médicos mayores, porque aunque ellos lo
quieran seguir pagando, Metlife no los acepta, ya
que, argumenta, las enfermedades por las cuales
han sido atendidos son una preexistencia. Es decir,
son padecimientos que ya se tieneny no pueden
asegurarlos por éstos. Ojaláy laConduseftome
cartas en el asunto; comienza la espera. ¿Será?
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